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记来杭一周年
前段时间就一直提醒自己，说自己来杭州快一年了，是该写点什么了。然后日子过着过着总会把某些
西从我们的脑海里拿走。直到今天下班打车回来的路上，师傅突然和我聊起天，说我，”一看你就来
州没多久吧。“ 。 我猛然间想起今天似乎是自己来杭州整整一年的日子。

再不疯狂就老了
        想出来大城市闯一闯是我一直以来就有的想法。因为某些原因，毕业之后没有直接去那些一线
城市，而是留在了省城长沙开始了我的码农生涯。有过和我家胖子在700块15平的房子里的蜗居实习
活；也有过和高中好友、大学好友一起合租120平的快乐时光。 在同一家公司里有过11点半去食堂吃
，然后睡到下午3点醒，5点20下班，也经历过半个月的617（可能有些朋友不太理解617：6点半起
赶班车，凌晨1点半下班打车回家，周末亦如是）。不论这些回忆是酸是甜是苦，我现在笑着码出这
话的就是了。
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        做这个决定想了很久，毕竟离开自己生活了两年的城市，只身前往一个陌生的城市开启新的生
并不是一件容易的事。孤身离开一座城市，意味着远离了家人，从前2个小时可以回到老家的餐桌上
现在可能要坐一整天的车才能见到面，甚至逢年过节还不一定能抢到票；意味着以前每天下班能和女
散散步，一天的阴霾都一扫而空的日子一去不复返，每天只能电话视频隔空聊天；意味着一起玩耍了
年的朋友以后可能会越来越疏远。有些朋友可能不以为然，觉得距离让关系变淡都是骗人的，那只是
们关系不坚定罢了。 是的，我承认，坚定的感情足以跨越山海。但是，事实就是，你小时候最亲密的
伴，长大以后还是各奔东西。

岁月悠悠荡荡
        2019年9月15日，高铁G1582上。一个经历了一年半社会毒打的少年要去闯更高难度的关卡了。

        预约了两三家公司的面试，联系了朋友有个落脚之地，关卡的开始似乎并没有那么糟。但是当
到了之后，早有心理准备的我还是吃了一惊。 两个人男生挤着不到30平的房子，厨房厕所仅仅只能
得下一人，切菜放在凳子上切，然而房租居然要2000+，几乎快赶上我在长沙租的120平三室一厅了。
没有办法，生活还得继续，本来空间就捉襟见肘的房子，加上我这个不速之客之后，似乎显得更加不
。幸运的是，隔壁的房子还没有租出去，房东也还算好说话，答应我借宿几晚，铺着朋友的床单，盖
自己带来的衣服，还算能睡个觉。白天会有租客过来看房子，所以一大早就得把东西搬过去，然后晚
睡觉的时候再搬过来，如此反复。

        在长沙有预先准备过面试并且拿了几个offer的我，到杭州来还是碰了一鼻子灰。之前在一家国
上班，靠着几个新项目还算对一些新技术有一定的了解，但是小程序这一块是真没有接触。被面试官
知杭州这边大部分都是电商互联网项目，不会小程序可能有些困难。  果然前面三天颗粒无收，此时
我甚至有点开始怀疑自己，离开长沙来杭州是否是正确的决定。说到这里其实有些朋友可能会说，才
天你急什么，HR走流程都没那么快呢。 道理其实大家都懂，但是人在特定的情境之下，心态还是会
生变化的。 好在我晚上回来总结调整的快，保持一天面3、4家的节奏。白天顶着太阳在外面跑，不
大公司，小公司，好公司，差公司，我都去面试。这样子有助于自己快速提高，跟面试官的交流之中
现自己的不足，然后迅速调整自己，补强自己，这样进好公司的几率才会更高。功夫果然还是不负有
人的。后面两天里，我陆续接到了一些公司的offer，并且薪资是在长沙的三倍。总的结果就是我在6
的时间里拿了5个offer（还有两个知道了我已经拿了几个比他们薪资高很多的offer之后就没有谈了。）

        不知道大家有没有这种感受，在多个选项中做出了自己自认为深思熟虑的决定之后，我们还是
后悔这个决定。我在入职当天就是这样的感受。当时就想离职的我觉得自己是不是在几个选择中选了
差的那个。但是跟朋友聊过之后还是调整了过来。有句话叫做，跳槽其实就是从一个坑跳到另一个坑
就好像旅游的定义：一群人用在自己生活了一辈子的地方赚的钱去别人生活了一辈子的地方去花钱。

        慢慢慢慢，我开始接受这边工作和生活的节奏。不常加班的我偶尔和朋友去打打球，周末去聚
餐，喝喝酒。我是一个适应性比较强的人，工作上，加班也可以，不加班也可以；饮食上，辣的也行
不辣的我也能吃。不过话说杭州这边的饮食是真的比较清淡，本湖南人一开始都有点受不了。烧烤店
的重辣可能和长沙的微辣差不多（说出来有没有吓到~）。不过其实习惯了之后也还好，口味越来越
了不知道回家之后还能不能受得了家里的湘菜。

        杭州这座城市令我印象深刻的除了诸多名作大家留下过笔迹的西湖之外，就是人行道旁边的汽
。因为只要人行道两边有行人，不管行人有没有在走路，临近人行道的汽车总会停下来给行人让道。
几次我都站着没有动，想当车走完了再过马路，没想到司机主动停下来并向我招手示意我先过马路。
一点让我着实佩服。

        另外要提一下的是杭州的人文关怀实在做的不错。很多政策都是直截了当的给百姓谋福利，说
了就是直接给你发钱。我了解的都有好些了。比如说一次性600的租房补贴；公租房政策；公租房换
现金补贴的政策；高级技能人才补贴；应届生高额的现金补贴；以及我认为最夸张的政策：在余杭区
上班、毕业7年以内的同学直接领一万块补贴！！！ 重点是这些补贴都特别好领，操作极其简单，不
有些城市的政策操作流程非常麻烦，很多弯弯绕绕。 杭州的补贴都直接简单粗暴，就是白花花的银子
你。另外冷知识：疫情期间的健康码就是2月11号最先在杭州实行的。 还有很多小细节上其实都体现
这座城市对人们的关怀，杭州居民普遍幸福感都比较高。
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        平平淡淡的日子从不经意间溜走

        今年进医院的时间比我前面好多年加起来还要多。说起来大家以我为戒。 跟朋友偶尔聚餐喝酒
日子固然开心，结果就是我居然患上了痛风。了解一点的朋友可能知道这个病是中老年比较常见的病
年轻人身上不常见。但是医生告诉我，现在年轻人患这个病的也不少了。现在大家饮食越来越好，诱
越来越多，导致很多年轻人得一些中老年疾病的发病率增加了不少。 看到我这篇文章的朋友一定要记
，少喝酒，少吃烧烤火锅这种。我就是喝酒导致尿酸升高，造成痛风。我现在都忘不了强忍着脚痛去
班，下班路上，平时5分钟的路，那天走了半个小时，还下点小雨，还没带伞！突出一个凄惨！痛的
在受不了了打车去看了急诊，结果刚进医院量体温的时候医生说我发热，我当时听到这个话整个人是
掉的，是屋漏偏逢连夜雨，船迟又遇打头风。现在回想起来，可以用八个字来形容我当时的状态：欲
无泪，哭笑不得。 坐在轮椅上（这辈子第一次坐轮椅，可笑的是上一次去医院取鱼刺的时候看到医院
共享轮椅的时候还拍照发给朋友说，医院还有共享轮椅的项目呢，王多鱼赶紧安排上。没想到第二次
自己就坐上了。(′д｀ )…彡…彡）忍着痛风发作的剧痛等待核酸检测结果，还好结果是阴性的。   发生
个事一开始都不敢和家里人还有女朋友说，怕他们担心，天远地远的他们担心也没有用所以选择先不
诉了。之后因为痛风，陆陆续续去了好多次医院，还去找了老中医开中药，整整吃了快两个月的中药
每天三碗！！！ 啊啊啊，大家以我为戒。

        然而每天三碗的中药也不全是苦的，因为在我生病期间，异地大半年的女朋友也过来了杭州，
择和我一起乘风破浪。每次她给我泡好药了都会端给我喝，并且说一句：来，大郎，起来喝药了。    
了这句话的我瞬间有了力气，苦的要命的中药也没那么苦了。（和我家胖子的恋爱故事这里就不展开
了，感兴趣的朋友可以去看我之前的博客，移步这里

https://www.liandacj.com/articles/2020/03/28/0613.html ， 守护全世界最好的CarryTan，UPU
！）



    前面漆黑一片，什么也看不见。

        也不是啊，天亮之后会很美的！

        8月份的杭州格外美，也格外热。我抱着试一试的心态更新了简历开始了我的电话面试。其实程
员最好是每半年更新一下简历，出去面试面试，因为在一家公司待久了容易产生惰性，人难就难在离
自己的舒适圈，也了解一下现在市场的行情，自己的定位。准备面试的过程会让你重新巩固自己的知
点，并且那些知识点在不同的时期去学习会有不同的理解，同时也可以发现自己的不足，及时补强。
以说百利无一害。

        但是我这一次的面试情况并不顺利，面了3、4次阿里、菜鸟都挂在了第一面，各种各样的问题
我深深的意识到自己离大厂还差的远，就现在这点水平根本不够。当然这次并不是全无收获，拿到了
家教育公司的offer，薪资涨了50%左右。但是在我被大厂虐了之后我突然觉得，如果再进去做重复机
的工作，似乎并无益处，到时候出来还是只会做重复机械的工作。所以我拒绝了这个offer，决定好好
淀一下自己的，学习一段时间再来挑战这些大厂！（内心：其实并不是！！！而是因为长沙的前同事
韬光养晦偷偷发育结果一波直接冲进了蚂蚁！薪资翻了5倍！！！）

        这里谈谈我的想法。其实不用觉得自己的工资低谁谁谁工资高就怎么怎么样，程序员的前期就
要疯狂的偷发育，如果能进大厂是最好，不能进大厂的朋友也不要灰心。持续学习，保持一颗学习的
，因为机会真的挺多的，但同时也是留给有准备的人的。这个和大家共勉咯。

        且视他人之疑目如盏盏鬼火，大胆地去走你的夜路。——史铁生

        很多以前没有考虑的事情，现在不得不花更多的精力去处理。以前的我觉得买房这种事离我很
，结婚这种事离我很远。但其实，仔细一想，和我家胖子在一起快6年了。 家里人也有在催，但其实
己也确实想给她一个家，给我们两个人一个家了。 人生有多少个六年。当把这些事情提上日程，就会
现，喜欢是一个人的事，恋爱是两个人的事，而结婚真的是两个家庭的事。不同的地区让我们的流程
没有进行的很顺利，风俗不同，双方家长语言沟通不是很理想等等问题。不过好在大家都是朝着一个
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标前进。总归是好的。现在差的就是她心心念念的求婚了。嘴巴上逗她说求啥婚啊别求了吧，但是说
底还是要给人一个像样点的求婚才行。毕竟说出 “ 求婚不用买戒指也行的呀，用个红绳子之类的替
品也行呀，我又不是不答应你” 这样的话的女孩子，我怎么能不爱呢。只是希望自己以后有发达的那
天的话（更新，其实不论是否发达，或者说怎么才算发达？ 不管活成什么模样，都是自己的英雄，都
能忘记自己最初的模样）能不忘初心，时刻念着这个毫无怨言陪我走过低谷的女孩子，不负如来不负卿
            心心念念的购房资格在经过了大量的咨询调查和讨论之后总算也还是定了下来，接下来的就
等两年社保交齐，就可以开始考虑买房子的事情了。离拥有我们自己的家又近了一步。生活总是可爱
有期待的。

    每次从地铁站走回家的路上是最放松的时刻。 夕阳西下，晚霞沉沉，嘈杂喧嚣的街道， 来来往往
人群，听着耳机里的音乐， 看着路边叫卖的小贩，想着家里的那一盏灯， 忽然觉得这样车水马龙的
间是值得活的

其实杭州也好，长沙也罢，我们不过一直是尽自己最大的努力让自己在社会的洪流里显的不那么狼狈
往小了说简简单单过好自己的生活就行了，家人朋友平安健康，三两好友把酒言欢，足以；往大了说
夫天地者，万物之逆旅也；光阴者，百代之过客也。而浮生若梦，为欢几何？

灵隐寺有副对联，在此与大家共勉：

人生哪能多如意,万事只求半称心

岁月不饶人，我亦未曾饶过岁月。——木心

                                                                                                        2020.9.15 23：50

                                                                                                写于杭州家中
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